

**RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN (RPP)
KURIKULUM 2013**

Satuan Pendidikan : SDN 5 Bendorejo
 Kelas / Semester : 6 /1
 Tema : 5. Wirausaha
 Sub Tema : 1. Kerja Keras Berbuah Kesuksesan
 Muatan Terpadu : PPKn
 Pembelajaran ke : 4
 Alokasi waktu : 10 Menit

A. TUJUAN PEMBELAJARAN

1. Dengan membaca bacaan dan tanya jawab, siswa dapat menyebutkan hal-hal yang membuat seseorang menjadi sukses dengan benar .
2. Melalui tanya jawab dan diskusi, siswa dapat menyebutkan karakteristik yang menjadi kunci kesuksesan.

B. KEGIATAN PEMBELAJARAN

Kegiatan	Deskripsi Kegiatan	Alokasi Waktu
Kegiatan Pendahuluan	1. Melakukan pembukaan dengan salam dan dilanjutkan dengan membaca doa. (Orientasi) 2. Mengaitkan materi sebelumnya dengan materi yang akan dipelajari dan diharapkan dikaitkan dengan pengalaman peserta didik. (Apersepsi) 3. Memberikan gambaran tentang manfaat mempelajari pelajaran yang akan dipelajari dalam kehidupan sehari-hari. (Motivasi)	2 menit
Kegiatan Inti	Langkah-langkah kegiatan pembelajaran Ayo Membaca <ul style="list-style-type: none"> • Siswa membaca bacaan yang berjudul Kerja Keras Berbuah Kesuksesan , pada buku tema 5 hal 35. • Siswa bertanya jawab dengan guru tentang hal - hal yang membuat seseorang menjadi sukses berdasarkan bacaan. • Siswa mendengarkan penjelasan guru tentang pengertian karakteristik kunci kesuksesan . • Siswa dibentuk kelompok yang terdiri dari 3 anak. • Siswa berdiskusi dan menulis pendapatnya tentang karakteristik yang menjadi kunci kesuksesan . • Siswa bersama guru membahas tentang hasil diskusi. 	6 menit
Kegiatan Penutup	A. Kerja Sama dengan Orang Tua Siswa bersama kedua orang tua berdiskusi kepedulian keluarganya sebagai warga masyarakat di lingkungan tempat tinggal. Peserta Didik : <ul style="list-style-type: none"> ➢ Membuat resume (CREATIVITY) dengan bimbingan guru tentang point-point penting yang muncul dalam kegiatan pembelajaran tentang materi yang baru dilakukan. Guru : <ul style="list-style-type: none"> ➢ Memeriksa pekerjaan siswa yang selesai langsung diperiksa. 	2 menit

C. PENILAIAN PEMBELAJARAN (ASESMEN)

Penilaian terhadap materi ini dapat dilakukan sesuai kebutuhan guru yaitu dari pengamatan sikap dan tes pengetahuan.

Mengetahui
Kepala Sekolah,

MAMIK SUKASWATI, S.Pd.SD
NIP. 19761225 200701 2 012

Bendorejo, 3 Januari 2022
Guru Kelas


DWI YUANITA, S.Pd.



Baca teks berikut dalam hati.

Kerja Keras yang Berbuah Kesuksesan



Terlahir dari keluarga yang kurang mampu membuat Reza Nurhilman harus berpikir keras membantu kehidupan keluarga. Di tengah himpitan ekonomi keluarga, suatu hari Reza mengambil keputusan untuk menjual keripik singkong. Keberanian untuk menjadi penjual keripik singkong yang terkesan murahan dan dianggap sebagai makanan tradisional perlu diacungi jempol.

Gagasannya dalam mengolah keripik singkong ternyata mampu membuat makanan kecil tersebut digemari dan mempunyai nilai jual lebih. Produk tersebut bahkan berhasil mendunia.

Kesuksesan yang diraih Reza adalah berkat kerja kerasnya. Pria berusia 24 tahun ini memulai wirausaha dari nol. Sekarang penghasilan yang diperoleh Reza menembus miliaran rupiah.

Kesuksesan tidak datang dengan sendirinya, tapi untuk mencapainya diperlukan kerja keras dan keyakinan.

Setiap individu yang menjalankan usaha tertentu memiliki keinginan untuk sukses. Kesuksesan akan tercapai apabila seseorang wirausaha memiliki karakteristik yang menjadi kunci kesuksesan berikut .

1. Kejujuran
Orang yang memiliki sifat jujur akan berkata apa adanya tanpa ada kebohongan.
2. Disiplin
Orang yang disiplin akan memiliki motivasi dan semangat dalam menjalankan usahanya.
3. Kreatif dan Inovatif
Kreativitas merupakan kemampuan seseorang untuk menciptakan sesuatu yang berbeda.
Inovatif merupakan kemampuan seseorang dalam memanfaatkan keahlian untuk menghasilkan karya baru.
4. Komitmen tinggi
Komitmen merupakan perjanjian atau keterikatan untuk melakukan sesuatu
5. Mandiri
Mandiri berarti mampu berdiri sendiri tanpa bergantung pada orang lain.
6. Keterampilan
Setiap wirausaha harus mampu memanfaatkan peluang dengan baik.

Lampiran 2
Soal Latihan

Jawablah pertanyaan di bawah ini dengan jawaban yang benar !

Bacaan teks berikut untuk soal no 2

Kegigihan dan Kerja Keras Peternak Ayam yang Berbuah kesuksesan

Ardi adalah seorang remaja yang dilahirkan dari keluarga jauh dari kecukupan. Semasa kecil Ardi sering tidak mendapat jatah makanan karena kondisi ekonomi keluarga yang sangat memprihatinkan. Disaat teman-teman yang lain sedang menikmati asyiknya membeli jajan di kantin sekolah, Ardi hanya duduk manis di ruang kelas. Meskipun kondisinya sangat memprihatinkan, namun remaja ini tidak pernah putus asa. Dia tetap belajar dengan sangat rajin dan disiplin.

Genap diusianya ke -17 tahun dimana saat itu dia lulus dari bangku SMA, remaja ini lantas fokus untuk mencari pekerjaan. Karena sulitnya mencari pekerjaan Ardi kemudian melamar di sebuah peternakan ayam milik tetangganya. Sebulan berselang, Ardi akhirnya diterima di peternakan ayam tetangganya. Ia pun mendapat upah dari pekerjaannya. Uang yang diterima sebagian diberikan untuk keluarganya dan sebagian ditabung. Ardi adalah orang yang sangat rajin dan bertanggung jawab. Hingga suatu hari Ardi diberikan kepercayaan untuk mengurus di beberapa tempat peternakan sebagai mandor. Hingga akhirnya setelah uang Ardi terkumpul dia membuka peternakan sendiri. Karena dia mempunyai banyak pengalaman dibidang peternakan, maka peternakan ayam Andi berkembang pesat. Kini andi mempunyai 100 karyawan dan meraup keuntungan ratusan juta setiap bulannya. Kerja keras dan kegigihan Andi kini berbuah kesuksesan.

1. Tuliskan hal-hal yang membuat Ardi menjadi peternak yang sukses !
2. Sebutkan 6 karakteristik yang menjadi kunci kesuksesan seseorang !

Kunci Jawaban :

1. Tidak mudah putus asa, hemat, pekerja keras, bertanggungjawab, rajin, disiplin.
2. Kejujuran, disiplin, kreatif dan Inovatif, komitmen tinggi, mandiri dan keterampilan

Lampiran 3

Penilaian terhadap proses dan hasil pembelajaran dilakukan oleh guru untuk mengukur tingkat pencapaian kompetensi peserta didik. Hasil penilaian digunakan sebagai bahan penyusunan laporan kemajuan hasil belajar dan memperbaiki proses pembelajaran. Penilaian terhadap materi ini dapat dilakukan sesuai kebutuhan guru yaitu dari pengamatan sikap, tes pengetahuan dengan rubric penilaian sebagai berikut.

1. PPKn

a. Sikap

Teknik Penilaian : Non Tes (Observasi)

No	Sikap	Indikator
1	Disiplin	a. Masuk kelas tepat waktu. b. Mengumpulkan tugas tepat waktu c. Memakai pakaian seragam lengkap dan rapi
2	Tanggung jawab	a. Mengakui kesalahan , tidak melemparkan kesalahan pada teman. b. Menyelesaikan tugas yang diberikan
3	Percaya Diri	a. Berani mengemukakan pendapat b. Mengajukan diri untuk mengerjakan tugas atau soal

No	Tanggal	Nama Siswa	Catatan perilaku	Butir Sikap	Tindak lanjut
1					
2					
3					

b. Pengetahuan

Teknik Penilaian : Tes Tulis

Bentuk soal : Uraian

Jumlah soal : 2 buah

Nilai : Skor perolehan / skor maksimal x 100

Nilai : Skor perolehan / 10x100

Nomor soal	Skor	Kriteria	Bobot Maksimal
1. Menyebutkan hal-hal yang membuat Ardi menjadi peternak sukses.	6	Menyebutkan 6 hal yang membuat Ardi menjadi peternak sukses	6
	4	Terdapat 1 kesalahan menyebutkan hal -hal yang membuat Ardi sukses.	
	2	Terdapat 2 atau lebih kesalahan dalam menyebutkan hal -hal yang membuat Ardi sukses.	
2. Menyebutkan 6 karakteristik yang menjadi kunci kesuksesan seseorang.	6	Menyebutkan 6 karakteristik yang menjadi kunci kesuksesan seseorang.	6
	4	Terdapat 1 kesalahan dalam menyebutkan karakteristik yang menjadi kunci kesuksesan seseorang.	
	2	Terdapat 2 atau lebih kesalahan dalam menyebutkan hal -hal yang membuat Ardi sukses.	

No	Nama	Skor
1		
2		
3		